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議會文件 1/2020 號  

（參考文件）  

 

 

南區區議會  

 

分區委員會報告  

 

 

目的  

 

 本文件旨在告知各議員分區委員會會議所討論的主要事項。  

 

 

主要事項  

 

I.  東分區委員會  

 

2019 年 9 月份會議討論事宜  

 

(a)  路旁野草叢生（赤柱、舂磡角、大潭路經的位置）  

 

有委員表示，赤柱、舂磡角及大潭一帶路旁雜草叢生，影響行人安

全，當中以赤柱馬坑公園的情況最為嚴重，因此要求相關部門加派

清潔工人在上述道路進行清除雜草工作。  

 

(b)  沿珍寶碼頭海旁興建貫通深灣及逸港居的行人路  

 

有委員於上次會議建議沿珍寶碼頭海旁興建貫通深灣及逸港居的

行人路，相關部門回覆分區會表示，未有計劃發展上述地點的行人

通道。  
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(c)  建議大潭道 46 號（燈柱編號 38680 至 38682）增設防撞欄  

 

有委員於上次會議建議大潭道 46 號（燈柱編號 38680 至 38682）增

設防撞欄。運輸署回覆分區會表示，在上述路段安裝防撞欄的作用

不大，但會考慮加設「慢駛」交通標誌，提醒駕駛者小心駕駛。  

 

(d)  清理大浪灣道附近倒下的樹木（近燈柱編號 27667）  

 

有委員於上次會議要求食物環境衞生署（下稱「食環署」）派員清

理大浪灣道附近倒下的樹木（近燈柱編號 27667），食環署回覆分

區會表示，上述位置之樹木已清理妥當。  

 

(e)  石澳龍脊行山徑的安全性提示及於鶴咀海岸保護區增設安全警告

牌  

 

有委員於上次會議建議漁農自然護理署（下稱「漁護署」）在石澳

龍脊行山徑及鶴咀海岸保護區附近範圍增設安全警告牌。漁護署回

覆分區會表示，已在石澳龍脊行山徑的適當位置安裝安全警告牌，

同時亦會考慮在鶴咀海岸保護區增設提醒遊人注意安全的警告牌。 

 

(f)  要求搬遷或取消南朗山道垃圾收集站  

 

有委員於上次會議建議食環署盡快落實搬遷或取消南朗山道垃圾

收集站，食環署回覆分區會表示，考慮到市民及機構對上述垃圾收

集站仍有需要，因此決定繼續保留該垃圾收集站。有委員表示，現

正游說受影響的機構撤回反對意見，如有進展，會要求食環署繼續

跟進上述事宜。  
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(g)  建議改善石澳道新巴 9 號巴士站設計及新巴 9 號巴士線增加特別班

次的事宜  

 

有委員於上次會議建議改善石澳道新巴 9 號巴士站（石澳道 21 號

對面）的設計及要求新巴 9 號巴士線增加特別班次。運輸署回覆分

區會表示，由於受到附近的地勢所限，該巴士站的行人路面難以擴

闊。另外，運輸署正與新巴商討在星期一至五（公眾假期除外）下

午 5 時 42 分增設一班由筲箕灣開出，並繞經大浪灣的新巴 9 號巴

士特別班次，待有進展將會再次向分區會匯報。  

 

(h)  建議運輸署考慮將赤柱區的行車路段劃為星期一至星期五的單車

禁區  

 

有委員於上次會議建議運輸署將赤柱區的行車路段劃為星期一至

星期五的單車禁區。運輸署回覆表示，赤柱區內道路狀況適合騎單

車人士使用，現階段沒有計劃設置單車禁區。會上再有委員建議設

定單車禁區範圍為海灣區及大潭道往來赤柱之路段，並要求運輸署

跟進委員的建議。  

 

2019 年 12 月份會議討論事宜  

 

(a)  修剪赤柱、舂磡角及大潭道路邊野草事宜  

 

有委員於上次會議要求路政署及馬坑邨物業服務辦事處加派人手

修剪赤柱、舂磡角及大潭道之路邊野草。路政署及馬坑邨物業服務

辦事處表示已分別於 2019 年 10 月中旬及 11 月上旬完成上述路段

之野草修剪工作。  

 

(b)  建議重鋪石澳道 9 號巴士站的行人路面及增設圍欄  

 

有委員於上次會議建議重鋪石澳道 9 號巴士站的行人路面及增設圍

欄，運輸署回覆分區會表示，現階段正諮詢相關部門意見，若建議

獲得支持，便會開展相關工程。  
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(c)  建議於淺水灣區街道及大潭道往來赤柱的路段設星期一至星期五

繁忙時間的單車禁區  

 

有委員於上次會議建議將淺水灣及大潭道往來赤柱的路段於星期

一至星期五的時段設定為單車禁區，運輸署回覆分區會表示，上述

路段道路狀況適合單車行駛，故現階段沒有計劃設置單車禁區。有

委員建議再要求運輸署考慮將上述路段於星期一至星期五的上午

及下午繁忙時段設置為單車禁區。  

 

(d)  要求搬遷或取消南朗山道垃圾收集站  

 

有委員查詢有關搬遷或取消南朗山道垃圾站之建議的進展，食環署

代表回覆表示，由於有院舍反對此建議，加上該垃圾站仍有實際需

求，故現階段未有計劃搬遷或取消南朗山道垃圾站。有委員要求食

環署向分區會提供該垃圾站每日的垃圾收集數量，並希望食環署協

助聯絡反對建議的負責人，徵求反對者同意披露個人資料，以便本

會委員游說相關的反對者撤回反對意見。  

 

(e)  赤柱區內交通問題  

 

有委員表示，於 2019 年 12 月 7 日、8 日、14 日及 15 日舉行的「聖

誕市集 2019」，令赤柱區於星期六及星期日交通流量大增，私家車

輛違泊問題十分嚴重，要求警方加派人手於 2019 年 12 月 21 日及

22 日的「聖誕市集 2019」處理有關違泊的問題。  

 

(f)  大潭篤村蚊患問題  

 

有委員表示大潭篤村蚊患問題嚴重，要求食環署派員到上址進行滅

蚊工作。  

 

(g)  白筆山道與大潭道交界路口附近交通擠塞  

 

有委員表示，白筆山道與大潭道交界路口於每天早上繁忙時間交通

非常擠塞，希望運輸署可研究改善方案。  
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(h)  紅山廣場對面山坡附近及龜背灣一帶路面垃圾堆積的問題  

 

有委員表示，紅山廣場對面山坡附近與龜背灣一帶路面堆積垃圾，

食環署須加派人手及督促外判清潔承辦商加強清理。  

 

(i)  「香港仔至長洲」持牌渡輪服務  

 

有委員表示，運輸署接獲香港仔至長洲渡輪服務營辦商「翠盈船務」

申請於 2019 年 12 月 31 日歸還渡輪服務牌照及終止上述航線渡輪

服務。為吸引營辦商參與競投該渡輪服務，署方將會放寬有關渡輪

服務的要求，並在 2019 年 12 月初再次招標。委員建議運輸署提供

更多優惠條件，例如補貼燃油開支等，以吸引有興趣人士就營運渡

輪服務參與競投。  

 

(j)  南區東分區敬老聯歡  

 

「南區東分區敬老聯歡」由分區會主辦、南區區議會及民政事務總

署贊助，並已於 2019 年 12 月 11 日（星期三）下午 2 時至 5 時 30

分假香港仔中心第三座三樓新光宴會廳順利舉行，當日合共筵開 29

席，有綜合表演節目及抽獎，非常熱鬧，參與的長者均盡興而歸。 

 

 

II.  南分區委員會  

 

2019 年 12 月份會議討論事宜  

 

(a)  鴨脷洲非法泊車問題  

 

有委員反映，鴨脷洲以下地方出現非法泊車問題。因此，委員請香

港警務處（下稱「警務處」）及相關部門加強巡查及執法，並提供

檢控數字以供委員會參考：  
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(1) 鴨脷洲大街  

(2) 香港仔浸信會呂明才書院附近  

(3) 利南道香港南區官立小學附近  

(4) 怡南路近港鐵海怡半島站 A 出口  

(5) 鴨脷洲邨（近利福樓）  

(6) 利東邨（東平樓、東昇樓、東安樓及東逸樓）的緊急車輛通道  

(7) 海怡東商場對出的影斜線位置  

(8) 鴨脷洲邨巴士總站花槽附近  

(9) 鴨脷洲大街巴士總站  

 

相關部門已提供檢控數字，並表示會繼續密切關注及加強巡查，對

違例車輛作出檢控。  

 

(b)  要求關注新巴 595 號的路線運作  

 

有委員反映新巴 595 號路線的巴士班次疏落，請運輸署留意有關路

線。運輸署表示會繼續敦促巴士公司加強留意有關路線的運作，並

在有需要時作適當的調配以維持班次的穩定性。  

 

(c)  城巴 98 號轉用環保巴士問題  

 

有委員表示，城巴 98 號巴士於部分時段轉用座位相對較少的環保

巴士，由於有不少長者乘搭該路線，出現座位不足而長者需要在

巴士上站立，希望巴士公司在繁忙時段可轉用座位較多的巴士型

號。此外，委員亦反映 98 號巴士於早上時段的班次疏落。運輸署

表示已要求城巴密切留意 98 號線的乘客需求，並在有需要時調動

載客量較高的巴士。  

 

(d)  於鴨脷洲增設路旁收費錶的泊車位及雙黃線  

 

委員會將繼續留意新增利南道電單車泊位的進度，並請運輸署繼續

就改善鴨脷洲大街及悅海街交通情況研究可行性方案。運輸署表示

現正研究於合適位置加設電單車泊位。  
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(e)  港鐡利東站 B 出口延長欄杆事宜  

 

有委員反映不少行人於港鐡利東站 B 出口位置，未有使用斑馬線，

直接通過欄杆之間的位置橫過馬路，對駕駛者及行人構成危險。運

輸署表示計劃於斑馬線附近加設路牌及道路標記，向途人及車輛提

供指示，工程預計於 2020 年第一季完成。  

 

(f)  燈柱貼滿廣告街招影響市容  

 

有委員反映，港鐵海怡半島站 A 出口、鴨脷洲邨利澤樓對出巴士站

附近的燈柱，以及連接鴨脷洲邨及海怡半島行人天橋的廣告街招問

題仍有待改善。食環署表示會安排於上述地點進行定期突擊巡查，

該署亦會提醒潔淨承辦商加強清理非法宣傳品及留意街道潔淨情

況。  

 

(g)  鴨脷洲流浪狗隻問題  

 

有委員指出風之塔公園以及鴨脷洲海旁道船廠一帶，仍然有不少流

浪狗隻。經討論後，委員會請漁護署繼續巡查及捕捉流浪狗隻。  

 

漁護署在 2019 年 12 月 18 日南分區委員會會議上回覆委員會，指

在過去三年於鴨脷洲進行了 236 次的巡查，共捕獲七隻流浪狗。有

關狗隻滋擾的投訴數字已由 2017 年的 29 宗下降至 2019 年的九

宗。該署表示會繼續進行巡查工作。如狗隻滋擾的情況惡化，該署

會按照相關程序將狗隻捕捉，並會進行調查。如有足夠的証據，該

署會向相關狗隻的狗主作出檢控。漁護署亦會在巡查期間推行宣傳

及教育工作，冀能使狗主妥善管束狗隻，以減低未有管束的狗隻對

途人構成滋擾。  
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(h)  鴨脷洲餵飼野鴿及鴿糞問題  

 

有委員表示情況仍未改善，因此委員會請食環署跟進並提供檢控數

字以供委員會參考。食環署已提供相關的檢控數字，並表示會繼續

加强宣傳教育及執法工作，亦會指示潔淨承辦商加強留意有關地點

的潔淨情況。  

 

(i)  監管大型狗隻問題  

 

有委員表示，發現有很多大型狗隻未配戴口罩。漁護署表示會繼續

加強有關巡查及教育的工作，以減少狗隻對附近居民帶來的滋擾。 

 

(j)  怡南路及鴨脷洲橋道放置宣傳易拉架及招攬生意問題  

 

有委員表示，日間時份有職員向途人宣傳及兜攬生意，而晚上則有

不少易拉架放置在行人路上，阻礙行人。食環署表示已留意有關情

況，並會安排於有關地點進行定期的突擊巡查。  

 

(k)  鼠患問題  

 

有委員反映，鴨脷洲一帶，尤其是海怡半島及鴨脷洲邨的鼠患情況

仍需要進一步改善。食環署表示已加強海怡半島及鴨脷洲邨外的公

眾地方的防治鼠患措施。該署會繼續就所需的防治鼠患措施向海怡

半島管理公司及鴨脷洲邨提供意見，以杜絕鼠患。  

 

(l)  香港真光書院對出斜坡餵飼動物及垃圾問題  

 

有委員表示，香港真光書院對出斜坡有人擺放飼料，以及斜坡有垃

圾堆積情況，影響環境衞生。食環署表示巡查時並無發現斜坡四周

堆積垃圾，或有人餵飼動物的情況。該署人員會繼續留意上址情況

及採取適當行動。  
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(m)  港鐵海怡半島站 A 出口擺放垃圾問題  

 

有委員表示，情況仍未改善，請食環署繼續跟進。食環署表示已向

港鐵公司反映有關事宜，要求港鐵避免將垃圾留於街道上或公眾地

方過長時間，以及引致環境衞生問題。  

 

 

III.  西分區委員會  

 

2019 年 9 月份會議討論事宜  

 

(a)  華貴邨南區復康巴士站違例泊車問題  

 

有委員反映華貴邨「南區復康專線」巴士站附近常有違例泊車，導

致服務使用者上落車時造成不便。西分區委員會將聯繫運輸署以研

究解決方案。  

 

（會後補註： 運輸署回 覆表示會跟進有關事宜。 ）  

 

(b)  華富邨街市公廁衞生問題  

 

有委員反映華富邨街市公廁衞生情況欠佳，不時漏水及傳出異味。

房屋署代表回應指會作出跟進。  

 

(c)  華富道違例泊車問題  

 

有委員關注於晚上十時後華富道一帶違例泊車問題嚴重，促請房屋

署加強執法。房屋署代表回應指會留意上述情況。  
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(d)  建議於薄扶林村設立垃圾收集站  

 

有委員反映薄扶林村一直未有設置垃圾收集站，而現有臨時收集點

未能有效應付居民日常所需，故希望有關部門能研究在村內設置正

式垃圾收集站。西分區委員會將盡快與有關部門進行實地視察，探

討設立垃圾收集站之可行性。  

 

（會後補註：  食環署回覆表示因薄扶林村一帶未有適合地點增設垃圾

收集站，故暫不考慮有關建議。）  

 

IV.  北分區委員會  

 

2019 年 9 月份會議討論事宜  

 

(a)  田灣佳宝凍肉公司外環境衞生問題  

 

委員要求食環署人員繼續巡視該處及採取適當行動。  

 

(b)  香港仔大道佳宝凍肉公司環境衞生問題  

 

委員要求食環署人員繼續巡視該處及採取適當行動。  

 

(c)  田灣嘉福閣及弟記燒臘茶餐廳之間的小巷衞生問題  

 

委員表示小巷的衞生情況仍有待改善，促請食環署加強檢控違例棄

置垃圾人士。  

 

(d)  店舖阻街問題  

 

委員表示食環署多年來打擊店舖非法擴展營業範圍的效果並不理

想，要求相關部門加強執法。  
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徵詢意見  

 

2.  請各議員備悉本文件的內容。  

 

 

 

南區區議會秘書處  

2020 年 1 月  


